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～国籍を超えて次々にできた交流の輪～

２０１１年１２月２９日（木）、 恒例の年末懇親会を東

勝寺の本堂において開催した。 地球市民友の会の会員や関

係者をはじめ、寺の関係者、地域に暮らす外国籍の人々（ア

ルゼンチン、ペルーなど南米出身の人々、中国、ベトナムな

どアジア出身の人々）合わせて１６０余名が参加し、“TERRA

とも年忘れの会”をみんなで楽しんだ。 参加者はいつものよ

うに一品料理を持って集まった。 壁際のテーブルに並べられ

た料理はまさに“すごい！”と言う表現が

幸せでありたい、それに向かって人の数ほどの生活形態がある。

NPO 法人 地球市民友の会は、その設立目的の達成の為に、社

会の変化に対応しながら具体的な活動をどのようにしていく

か、課題は次々と起こってくる。この会の活動は、皆様の篤い

ご支援無くしては成り立ちません。本年も、宜しくご協力をお願いします。

ともあれ、何はさておき、東日本の復興を念じましょう、犠牲者のご冥福

を祈りましょう。

今日この一日を大事に使い、ありがとうの一日、ありがとうの一年にして

行きたい。
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ぴったりの国際色豊かで多彩なものだった。

また、会を盛り上げてくれる出し物も例年以上に多かった。

（篠笛の演奏、サックスの演奏、ダンス、エンドーファミリ

ーの演奏と歌、ラテン日系楽団の歌と演奏）

東日本大震災や台風をはじめ、大きな自然災害に見舞われ

た２０１１年、政治的にも経済的にも先行き不透明感があり

雇用状況も芳しくない２０１１年であった。しかし、この夜

だけは美味しい料理や飲み物をいただきながら、すてきな演

奏や歌に心弾ませ、おしゃべりに花が咲いた。そして会も次

第に盛り上がりフィナーレに近づくと、あちこちに踊りの輪

ができ会場が熱気に包まれた。

国籍を超え老若男女一同に会して、お互いにパワーを出し

合い盛り上がって元気になれた笑顔と笑い声のたえない年

末懇親会であった。

この会を実施するに当たりご協賛・ご協力いただきました

皆様に、そして今回実行委員として初めて助けてくれた学習

支援教室で教えている文教大の学生さんに厚くお礼を申し

あげます。

毎月第２第３土曜日（公民館・運動会・公的行事により変動あり）の９時半か

ら１２時、湘南台市民センター地下１階の第１談話室または第３談話室において

行っています。MINTOMO 日本語教室という名称ですが、日本語の指導ばかりで

はなく、子どもたちへの学習支援が主です。

外国にルーツを持つお子さんはたくさんいますが、大半は日本で生まれ日本で

育っています。日本の学校へ通い、日本語での会話は申し分ありませんが、学習

言語の理解力が少々不足しています。また計算は強いが文章問題は苦手という子

が多いようです。

家庭での会話は母語で、親が片言の日本語しか話せないケースが多いので、家



庭学習がなかなか進まないということがあります。また、新聞を購入していない

ため、新聞を使用しての学習ができないというケースもあります。このような

様々な背景を持つ外国籍の子どもたちひとり一人に見合った学習支援をしてい

ます。スタッフは、学校の先生や先生 OB ばかりではなく、PTA 関係者や地域の

方、学生等ですが、人生の先輩として子どもたちと一緒に試行錯誤することもあ

りますが、ただ上から教えるばかりではなく、一緒に考えたり、解けた喜びを感

じてまた解いてみようという意欲がでるようになってもらえることが大切だと

思い支援しています。

様々な国籍、異年齢の子どもたち、スタッフも様々ですが、和気あいあい学習

する楽しさを得ることを目的として活動しています。１年に１回の楽しいイベン

ト、“おもちつき”を１２月の第１土曜日にやっています。生徒さんスタッフ等

お気軽にいらしてください。（望月千春）

地球市民友の会の今福理事は、昨年３ヶ月間ベトナムのホーチミン市に滞在していまし

た。その間「ホーチミン便り」として届けられたメールを紹介します。

大手商社でさえ入社希望者の半数以上が海外赴任はしたくない・・・と言う日本！ 商社に

入りたいという学生がですよ！ 昭和初期には日本政府の在外公館よりズーッと多く、世界各地

に事務所ネットワークを持っていたあの商社。一方最近の韓国サムソンは入社時の TOEIC 足切

が 800 点！10 年くらい前まで国別 TOEIC 平均点数が日本より下だったのに、いまや日本より

下なのは「北朝鮮」だけだそうです（←ウワサです、因みに TOEFL ですと北朝鮮より低いので

す…これはデータにあります）また、サムソンのほうが SONY より大きい企業だ！ということ

を知らない人も多いのです。ついこの間はとうとうクリントンおば様が「日本はもっと米国へ留

学させるべきだ、そのためのサポートを米国は惜しまない！」などとよその国から心配されてる

始末です。少子化もあるのでしょうが、この 14 年間で日本人の米国留学生は 50%も減ったそ

うです。品質管理の行き届いた日本で、品質管理してないのは、「教育システム」と「政治シス

テム」だ！と某外国紙が書いていました。

いっぽうたくさんのたくましい若い人がベトナムにいました。

①日本で大手のＸＸＸソフトの女性：たまたま旅行で来て、気に入って当地の大学でベトナム

語を習い、現地採用で約 400 名の現地ソフト開発会社の総務を取り仕切っていて、見よう見

まねでＰＭみたいなこともやっています。「私ＩＴなんか全く素人ですが、技術の問題はそれ

ほど関係ないと思います。私でもやれてますもん」お住まいは？「ＸＸの路地裏のアパート」

通勤は？「バイクにきまってますよ」怖くないですか？「ハア？日本から来る人はそういうけ

ど、私ここで暮らしてるんですよ、当たり前ですよ、そんなの！」



②日系幼稚園の先生：私はアメリカの大学卒業して日本で就職しようとしたら、お呼びでない

って！求人広告に「ベトナムで幼稚園の先生募集」を見つけ応募したら採用になっちゃった！」

「保母資格、経験 2 年以上・・・要件無視で応募したけど、すこしかすってるのはアメリカで

初等教育がメジャーだったので…」「日本人駐在員のこどもだけでなく、欧米系の子もいるか

らそのためかも」「2～3 年やったらこれもキャリアとしてレジュメに書けるから」「結婚も

したいから 2～3 年後には日本に戻りたいけどいい職がなければまたアメリカに行こうかな」

「いい男紹介してくださいよ、こっちにいる一流会社の駐在員、みんな帰りたい帰りたいばか

りで子供みたい、相手にならないヨー」

③日本語の先生：（某大学のベトナム側協力提携校への交換留学生、日本語学校の先生もして

いる）「みんなベトナム、ベトナムっていうけれど、日本は何もしてないみたい…ＯＤＡは喜

ばれてるけど実質のところは韓国と台湾にズーッと負けてると思う！」「こっちの頭のいい人

もっともっと日本に行ってもらって、帰ってきたら政府の技術関係の決定機関に入ってもらう

ようにしないとダメだと思う」「先日うちの学長が来てベトナム政府を表敬訪問したあとで食

事に呼ばれ、何か言いたいことは？と聞いてきたので、このことをワーッと言ったら、うなず

いてはいたけど黙っちゃった！」「声が大きすぎたのかな？ハハハア！」

みんなすごく逞しい！みんな女性！生活力、適応力、発想力が豊か・・・彼女らを日本社会が受

け入れてくれないのではなく、彼女らが今の日本社会を頼りにしていない気がします。

お知らせ

☆藤沢市からの支援に感謝

本年度、当会の活動は藤沢市より「藤沢市公益的市民活動助成事業」に

認定され、10 万円の助成金をいただきました。平成 24 年度においても藤

沢市より同様の支援を受けるべく、1 月に「藤沢市公益的市民活動助成事

業」への申請を行いました。３月ごろ結果が判明する予定です。

藤沢市からの助成金は、当会の活動を、より活発にするために利用したい

と思います。

私達の活動のサポーターになってください！

私達の活動へのご支援ご協力を宜しくお願いいたします

○ 正会員 年会費２，０００円／１口以上

○ 賛助会員 個人２，０００円／１口以上

団体２，０００円／５口以上

・正会員は活動にご参加いただける方（どの活動に参加するかは自由）

賛助会員は活動に参加できないが、活動にご賛同いただける方。

・会費は４月１日から３月３１日までの１年間とします。


